



Neue Jordsand-Postkarten erhältlich

Nach einigen Jahren war es wieder einmal soweit: die Postkarten-Serie des Vereins sollte aufgefrischt werden. Aus rund 200 von Vereinsmitgliedern eingesandten Motiven wurde eine Auswahl von zehn Fotos getroffen, die qualitativ überzeugen und den Verein Jordsand mit seinen Schutzgütern repräsentieren. Außerdem haben es die fünf besten der bisherigen Postkarten auch in die neue Auflage geschafft. Allen Fotografen und Thomas Fritz für die gesamte Organisation sei herzlich gedankt! Erhältlich sind die neuen Jordsand-Postkarten in allen Info-Zentren und in der Geschäftsstelle: karin.paulig@jordsand.de



Nachruf Karl Walter Hermannes

Karl Walter Hermannes hat uns am 19.11.2014 im 90. Lebensjahr verlassen. Mit seiner Familie trauern auch seine Freunde aus dem Bereich des Naturschutzes um einen großartigen Menschen. Wir werden ihn dauerhaft in anerkennender Erinnerung behalten.

Über 25 Jahre lang war Karl Walter Hermannes Beiratsmitglied im Verein Jordsand. Als Geschäftsführer der Staatsgüter Wulfsdorf und Wulksfelde vermittelte er 1981 die Anmietung des Hauses der Natur als Geschäftsstelle und als Mittelpunkt der Naturschutzarbeit an den Verein Jordsand; diese Anmietung mündete 2005 in den Kauf des Hauses der Natur. Hier war seine Heimat und hier beschloss er 2014 sein Wirken. Seine ruhige und ausgleichende Ausstrahlung

war bei manchen Stürmen im Verein und im Haus der Natur außerordentlich hilfreich und der Sache förderlich.

Auch seine 40-jährige Tätigkeit als Naturschutzbeauftragter des Kreises Stormarn war von großem Vorteil für die Ansprüche des Naturschutzes in einem dichtbesiedelten Raum, der ständig einen Ausgleich zwischen der Landwirtschaft und anderen Ansprüchen eines aufstrebenden Kreises auf der einen Seite und dem Naturschutz auf der anderen Seite erforderte.

Nach der Wende 1990 mit der Wiedervereinigung stellte er seine vielfältigen Erfahrungen in diesen Bereichen der Partnerregion Uecker-Randow des Kreises Stormarn am

Stettiner Haff zur Verfügung. Der Förderverein Naturschutzarbeit und der Freundeskreisverein Stormarn/ Uecker-Randow sind bereitede Zeugnisse seiner Initiativen. In beiden Vereinigungen ist er Ehrenmitglied gewesen.

Seine ganze Naturschutzliebe galt dieser Region mit der 1000-jährigen Lößnitz Eiche und der Maulbeerbaumallee in Jatznick aber auch dem Natur- und Jugendzentrum in Ferdinandshof. Der Naturschützer Karl Walter Hermannes wusste, dass insbesondere über das Interesse der Jugend nachhaltige Naturschutzarbeit garantiert wird – ein Ziel, das auch der Verein Jordsand dauerhaft verfolgt.

Jürgen Wahl

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Seevögel - Zeitschrift des Vereins Jordsand zum Schutz der Seevögel und der Natur e.V.](#)

Jahr/Year: 2015

Band/Volume: [36_1_2015](#)

Autor(en)/Author(s): Wahl Jürgen

Artikel/Article: [Neue Jordsand-Postkarten erhältlich. Nachruf Karl Walter Hermannes 48](#)